

culturelle et technique, sa contrepartie française. Notre attitude à son égard dépendra nécessairement des objectifs qu'il se fixera, de sa composition et des politiques qu'adopteront envers lui les gouvernements membres. Le nombre toujours grandissant de pays en voie de développement au sein du Commonwealth et leurs besoins orientent nécessairement ses activités dans cette direction. Il ne s'agit pas là cependant de la seule orientation qu'il se donne. Tous les membres y jouissent d'un même statut; ils contribuent collectivement aux entreprises du Commonwealth et en partagent également les profits. Ce sens de communauté est indispensable au bien-être et à la survie du Commonwealth; pour notre part, nous entendons y contribuer pleinement.

Nous poursuivrons nos efforts en vue de consolider les bases du Commonwealth, de préserver le caractère franc et sans façons de ses discussions, d'inciter ses membres à une participation plus active et d'encourager son développement (et celui de ses organismes non gouvernementaux) en tant qu'instruments d'une coopération accrue entre les peuples. Nous encouragerons notamment une plus grande participation des membres aux entreprises visant à comprendre les difficultés qu'engendrent les impératifs d'une modernisation constante, et à y remédier. Nous voyons là un élément essentiel au maintien de l'unité de l'Association. Cet engagement de notre part tient compte de l'existence des limites - tant économiques que politiques - du Commonwealth et des autres priorités internationales qui se disputent l'attention mondiale. Ces limites ne ralentiront cependant pas nos efforts en vue d'atteindre notre triple objectif.

Les principes contenus dans la Déclaration du Commonwealth sont essentiels au maintien d'une Association acceptable pour le Canada et nous nous devons de continuer à les défendre et à en rechercher l'application.

Les activités Canada/Commonwealth ont un impact direct et distinct à trois niveaux différents. Sur le plan national, elles satisfont aux aspirations des Canadiens, répondent à un réel besoin (qu'il soit conscient ou non) de trouver un moyen d'étendre et de diversifier leurs échanges et offrent la possibilité de satisfaire le sentiment altruiste nous poussant à apporter notre contribution au règlement des problèmes mondiaux. A l'intérieur du Commonwealth lui-même, elles resserrent les liens entre les membres, aident à affirmer l'identité et le caractère de leur Association et contribuent à la poursuite de ses entreprises. A l'échelle internationale, elles consolident la poussée de la politique étrangère en général et nous aident à nous acquitter de la tâche à accomplir avec nos collègues du Commonwealth. A tous ces échelons d'activités, le